

RECAPTURA DE DOS AVES MIGRATORIAS NEOTROPICALES EN CUBA

DAYSÍ RODRÍGUEZ BATISTA
Instituto de Ecología y Sistemática, CITMA

Resumen.—Una Candelita (*Setophaga ruticilla*) y una Señorita de Monte (*Seiurus aurocapillus*) fueron recapturados en el mismo lugar en que fueron anillados, siete y ocho años respectivamente, después de su primera captura en La Habana, Cuba.

Abstract.—RECAPTURES OF TWO NEOTROPICAL MIGRANT BIRDS IN CUBA. An American Restart (*Setophaga ruticilla*) and an Ovenbird (*Seiurus aurocapillus*) were recaptured at their site of banding seven and eight years, respectively, after first capture at La Habana, Cuba.

EL 16 DE ABRIL DE 1999 fueron colocadas tres redes ornitológicas en un pequeño parche de bosque que se ubica en las áreas verdes del Instituto de Ecología y Sistemática del Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente, La Habana, Cuba. En el bosque predominan especies de plantas introducidas que datan de la época de la pseudo-República, cuando esta finca pertenecía a uno de los preesidentes de entonces. El anillamiento se realizó con el objetivo de motivar a los hijos de los trabajadores del Instituto, que se encontraban durante el receso docente, a que conozcan las aves, las cuiden y contribuyan con sus esfuerzos a conservarlas.

Participaron en la captura de las aves los niños Alejandro Cejas, Adrian Cejas, Oscar González y Amaury González, quienes fueron testigos de la recaptura de dos especies de aves migratorias neotropicales que fueron anilladas por primera vez en Cuba,

siete y ocho años antes: *Setophaga ruticilla*, (Candelita), anillada el 2 de enero de 1992 con el anillo: 183036982 por Bárbara Sánchez y *Seiurus aurocapillus* (Señorita de Monte), anillada por la autora el 26 de septiembre de 1991 con el anillo: 202163504. Este hallazgo corrobora recientemente la gran fidelidad que mantienen las aves migratorias por sus sitios de invierno, y denota la gran importancia que para la supervivencia de éstas tiene la conservación de sus hábitat. No se conoce de información anterior que se refiera a tantos años de fidelidad por el mismo sitio.

En la primera captura, la Candelita resultó ser un macho joven cuyas medidas fueron; peso: 7.0 g, ala: 60 mm; cola: 58.6mm; tarso: 17.89 y pico: 6.85. La Señorita de Monte fue también un animal joven con las siguientes medidas; peso: 21.5 g; ala: 72 mm; cola: 56.25 mm; tarso: 20.5 mm y pico: 9.75 mm.